
平成２９年３月９日定例教授会議事抄録 

 

出 席 者 

  髙見澤所長 

大木、黒田、菅、園田、髙橋、田中、長澤、中島、名和、平勢、桝屋、松田、真鍋、 

安冨の各教授 

  青山、池亀、額定其労、小寺、鍾、塚本、馬場、古井、米野の各准教授 

海外渡航者 

板倉、佐藤の各教授、森本准教授 

 

 

議 事 

 ２月２３日開催の定例教授会の議事抄録を承認した。 

通知事項 

 １．教員等の公募 なし 

 ２．各種研究助成等の募集について 資料Ｐ６のとおり１件。 

 

報告事項 

 ３．所長報告 

   髙見澤所長より、以下の会議等について報告があった。 

１）総長室総括委員会（３月７日） 

  特になし 

２）評価委員会（３月７日） 

資料Ｐ７～１１に基づき、同会議での報告事項の概要について報告があった。 

３）拡大入試監理委員会（３月７日） 

  特になし 

４）研所長会議（３月７日） 

①資料Ｐ１４～１６に基づき、平成 29年度理事等の分担について、前回報告から一

部変更と追加があったとの報告があった。 

②指定国立大学法人制度への対応 

指定国立大学法人制度への対応について、説明があった。 

③研究費不正使用防止計画の改正 

資料Ｐ１７に基づき、研究費不正使用防止計画の改正があり、現行の東京大学の検

収制度については実施基準を必ずしも満たしていないことから、今後、更なる牽制効

果の高い検収システムの構築を目指すとされたとの報告があった。 

④140周年記念事業計画に係る中央食堂及び山上会館の環境整備 

資料Ｐ１８～２１に基づき、140 周年記念事業計画に係る中央食堂及び山上会館の

環境整備について報告があった。 



⑤国際交流協定締結等の報告 

資料Ｐ２２～２４に基づき、国際交流協定締結等について報告があった。 

⑥東京大学の ITサービスの現状とあるべき姿に関する提言 

資料Ｐ２５～２７に基づき、東京大学の ITサービスの現状とあるべき姿に関する提

言について報告があった。また、添付の資料は抜粋であり、Ｗｅｂに公開される資料

で全容を確認願いたいとの要請があった。 

⑦学内資金による借入に係る取扱改正、学内資金による借入利率 

資料Ｐ２８に基づき、学内資金による借入に係る取扱いの改正および学内資金によ

る借入利率について報告があった。 

⑧大型施設調達に関わる割賦払い及び前払いの取扱い 

大型設備調達に関わる調達手続きの合理化と調達効果を図るため、調達に関わる契

約条件の一つである支払方式について、割賦払いの取扱い及び政府調達に関わる前払

いの取扱いを定めるとの報告があった。 

⑨UTokyo eLF (UTokyo e-Learning Forum) 開設 

資料Ｐ２９～３０に基づき、UTokyo eLF (UTokyo e-Learning Forum) 開設について

報告があった。 

⑩平成 29年度会議等の予定 

資料Ｐ７４に基づき、平成 29年度会議等の予定について、前回からの変更点につい

て報告があった。新たに予算に関するヒアリングの予定が掲載されたので確認いただ

きたいこと、ヒアリング対応は現執行部および次期執行部に関係教員を加えたメンバ

ーで調整を進める予定であるとの説明があった。 

５）予算委員会（３月７日） 

資料Ｐ３１～３４に基づき、同会議での報告事項の概要について報告があり、図書

館関係やＡＳＮＥＴ、ＧＪＳについては、経緯や背景を説明する時間がないため説明

に工夫が必要であると感じたとの報告があった。 

６）研究所長懇談会（３月７日） 

特になし 

７）平成２９年度教員の恒久採用可能数の削減について 

資料Ｐ３５に基づき、平成２９年度の凍結係数分による凍結、全学協力係数の削減、

ともに該当なしとの報告があった。 

８）平成２９年度日本学術振興会特別研究員の受入れについて 

資料Ｐ３６に基づき、平成２９年度日本学術振興会特別研究員として新たに２名の

受入れを予定している旨報告があった。 

９）教員の海外渡航について（報告） 

資料Ｐ３７～３８のとおり５件を承認した旨報告があった。 

10）非常勤講師・委員等の応嘱について 

資料Ｐ３９～４０のとおり非常勤講師等４件、委員等４件を承認した旨報告があっ

た。 



11）その他 

①平成２９年度の研究所の執行体制については、次期所長の桝屋教授に調整いただ

くこととしたとの報告があった。これを受け、桝屋教授より以下の体制で運営してい

くこととしたいとして副所長、センター長、主な委員長等の報告があり、その他につ

いては後程提案するので審議願いたいとの説明があった。 

副所長：中島教授（２期目）、副センター長：平勢教授、財務委員長：松田教授、

インフラ委員長：安冨教授、情報・広報委員長：菅教授、研究企画委員長：名和教授、図

書委員長：大木教授 

 

 ４．各委員会報告 

１）財務委員会 

名和委員長代理より、資料Ｐ４１～４２に基づき、今年度の予算執行状況について

報告があり、会計関連書類の提出期限は過ぎたが、個人・委員会とも、まだ執行予定

のある人は会計担当に連絡・相談し、早めの執行に協力いただきたいとの要請があっ

た。 

２）インフラ委員会 

名和委員より、 

①大会議室にワイヤレスマイクを設置することとしたとの報告があった。 

②研究室にある使用されていない机やロッカー等の什器類の情報を集約し、有効活用

をしてきたいので、情報提供いただきたいとの要請があった。 

３）情報・広報委員会 

  特になし 

４）研究企画委員会 

池亀委員より、３月３１日付けにて辞職される田中明彦教授の離任研究会を本日３

月９日（木）に開催するとの案内があった。 

髙見澤所長より、８０年史作成について、５０年史で企画していた教職員回想録を

８０年史でも採用することとし、準備を進めてもらっているとの中間報告があった。 

５）東洋学研究情報センター委員会 

平勢副委員長より、資料Ｐ４３～４４に基づき、平成２９年度予算及びセンター機

関推進プロジェクト採択状況について、報告があった。 

６）図書委員会 

安冨委員長より、３月７日に開催された図書行政商議会について以下のとおり報告

があった。 

 ①平成２９年度の総合図書館の代替サービスについて（第 4報）が承認された。 

 ②連携研究機構「LIXIL Ushioda Humanities Center」について協議された。 

 ③総合図書館別館自動化書庫の運用基本方針案に係る意見招請結果について報告

があった。 

また、国立国会図書館デジタル化資料送信サービスの利用申請を行う予定であるこ



と、アジア研究図書館分館事業の第３次配分要求を検討することについて報告があっ

た。 

７）その他 

  ①中島委員より、３月８日（水）開催された評価委員会について報告があった。 

  ②塚本レクレーション委員より、今年度を以て退職となる教員、本研究所から転出、

異動となる教職員の送別会を３月３０日に開催する旨案内があった。 

 ５．その他 

 

審議事項 

６．教員の海外渡航について 

   髙見澤所長から説明があり、資料Ｐ４５の２件が承認された。 

７．訪問研究員の受け入れについて 

   該当教員から説明があり、資料Ｐ４６～４８のとおり５件の受入れおよび３件の担当

教員の変更が承認された。 

８. 寄附金の受け入れについて 

資料Ｐ４９に基づき、受入教員から説明があり、承認された。 

９．復旦大学の国際交流協定更新について 

大木教授より、資料Ｐ５０～５３に基づき復旦大学の国際交流協定更新について提案

があり、承認された。 

10. 学内委員の委嘱について 

   髙見澤所長より、資料Ｐ５４に基づき説明があり、承認された。 

11. 所内委員会について 

髙見澤所長より、資料Ｐ５５に基づき説明があり、原案を一部修正して承認された。 

12. 平成２９年度研究計画について 

   桝屋研究企画委員長代理から、資料Ｐ５６～６４に基づき、前回教授会からの変更点

等について説明があり、審議の結果、承認された。 

13. 平成２９年度所内予算案について（２回目） 

   名和財務委員長代理より、資料Ｐ６５に基づき、予算配分案について前回教授会から

の変更点等について説明があり、審議の結果、承認された。 

14．平成２９年度追加配分（案）について 

名和財務委員長代理より、資料Ｐ６６～７０に基づき、資料Ｐ６７の「平成２９年度

追加配分について（案）」の説明があり、承認された。その後、これに基づき、預託金

を財源として、インセンティブ経費及び個人研究費の追加配分内容について説明があり、

承認された。 

15．教員人事について 

①髙見澤所長より、資料Ｐ７１に基づき、任期付教員が流動教員として学環に配置転換

される場合の所内覚書の制定について提案があり、審議の結果、承認された。 

 



②髙見澤所長より、西アジア研究部門の准教授候補者の決定にあたり、出席者が定足数

となる教授会構成員総数の３分の２以上に達しているため、本教授会で選考が成立する

旨宣言があり、続けて、長澤西アジア研究部門選考委員長から、回収資料に基づき、准

教授候補者について、選考過程、選考理由等の説明があり、投票を行った結果、可決さ

れた。 

③今年度の教員人事の選考について、汎アジア、東アジア（第二）、西アジア、南アジ

ア、新世代アジアの各研究部門の選考委員会から、進捗状況について報告があった 

16．平成２９年度教授会等日程案について         

髙見澤所長より、資料Ｐ７２～７４に基づき、次年度の会議開催日程について、前回

からの変更点として４月の教授会の日程を変更したこと、新たにＧＪＳ委員会を設置し

たことの説明があり、承認された。 

17.その他 

 議事終了後、今年度を以て退職される田中教授から退職を迎えるにあたり挨拶があっ

た（任期満了退職の李准教授は欠席）。 

以上 

 


